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衢州市衢江区林业局
衢江林函〔2023〕17号

衢州市衢江区林业局关于
区政协十四届二次会议第 168号提案

答复的函

刘京伟委员：

你在区政协十四届二次次会议期间提出、由区政府办公室和

区政协提案委交办的《关于衢江区油茶产业发展的建议》第 168

号提案悉。现将有关情况答复如下：

一、关于油茶生长周期长、见效慢的建议

针对上述问题，一方面我区积极争取中央财政油茶产业奖补

项目、省级林业专项资金等上级资金，区本级出台“3+X”扶持政

策，争取给到种植户政策上最大的帮助，减轻种植户前期投入的

成本。另一方面我区会发挥油茶农合联和油茶产业协会的人员力

量，培育油茶种植大户，通过实行标准化种植、建设油茶高产示

范基地，带动周边农户进行种植。此外尝试推广油茶林下套种，
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提倡在油茶幼林地内套种中药材、蔬菜、粮食等农作物，发展农

林复合经营模式，增加油茶产前收益，助农增收，并通过“以耕

代抚”改善油茶生长环境。

二、关于油茶采摘、脱蒲、烘干成本高的建议

目前我区已成功申报 2023-2025 年区域协调-“共富山林”项

目，争取到省财政专项激励资金，拟建设油茶生产示范基地 10

个。根据油茶面积和茶果产量合理布局，以油茶农合联为主体，

计划在上方镇、峡川镇、黄坛口乡等 10个油茶重点乡镇建立生

产示范基地，完善生产设施，配建油茶果（籽）烘干、脱壳、筛

选等预处理和仓储、冷链物流等设施，实现就地就近加工转化，

届时可以解决上述问题。

三、关于油茶高产不能增收的建议

针对该问题，一方面目前我区“3+X”扶持政策中有油茶保供

干籽产量奖补，包括对油茶种植面积 30亩以上的主体，按当年

实际油茶干籽产量给予 2元/公斤的补助等，我区会继续完善相

关补助政策，对村集体和种植户给予支持，并鼓励龙头企业采用

“订单式”的方式，与种植户进行合作，创新利益联结机制，形成

利益共同体，降低风险。同时我区会持续推进油茶品牌营销，推

广“衢江山农”和“刘家香”等品牌，通过连锁经营、直采直供、农

村电商、网络营销等现代物流和新型营销方式，积极开拓油茶消

费市场，如借助新媒体平台，探索“现榨直播”的形式，构建“直

播带货+农产品”的模式，提高衢江山茶油品牌的知名度，把茶油
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产品推向全国。

感谢你们对衢江经济社会发展的关心。希望你们继续建言献

策，促进衢江经济又好又快发展。


